

## Zweites Kapitel.

Münchhausens Seelenwanderung. — Buhübung und Läuterung der münchhausenschen Seele. — Wird an den kaiserlichen Hof gezogen. Erfindet Volksbelaustigungen, wie sie noch nie dagewesen,

### Münchhausens Seelenwanderung.



So war ich nun also glücklich aus dem Grabe, durch die Schattenwelt, den Himmel und das übrige Univerſum wieder auf der Erde angelangt. Es war eine ganz eigenthümliche Empfindung für mich, wieder einen feſten Körper unter mir zu fühlen.

Jetzt wollte ich aufſtehen und mich ein wenig umſehen, denn noch wußte ich nicht in welcher Himmels- oder vielmehr Erdgegend ich mich befand. —

Aber meine Beine verſagten mir den Dienſt, meine Sinne begannen ſich zu unnebeln — wahrſcheinlich eine Folge der ſchnellen Verſetzung aus der dünnen Luft den oberen Regionen in die dicke Atmosphäre der Erde — eine unwiderſtehlliche Ermattung ergriff mich, und ich ſank mitten auf der Straße in einen tiefen Schlaf.

Da erſchien mir im Traume eine hohe, würdige Mannesge-